

La madre afectada había sido dada de alta del lugar dos horas antes de dar a luz

Parto afuera del hospital de Natales: instruyen sumario clínico

● Según el director, tanto ella como el recién nacido se encuentran en óptimas condiciones.

Diego Bravo

periodistas@elpinguino.com

El video se hizo viral el viernes. Una mujer estaba tendida en el piso, a la intemperie, a las afueras de la Urgencia del Hospital Augusto Essman de Puerto Natales. Alguien dice: “Necesito paños”. Otra voz, con un acento caribeño, advierte: “El bebé está temblando”. Siguió un consuelo: “Eso mi amor”. Aparece el llanto del bebé antes de una de las frases que cierra la grabación. “Primero el gancho”. Y eso fue todo. Una mujer había dado a luz a su hijo afuera del recinto hospitalario, o a metros de la atención. La sensación termina de seguro era menor a los 0°C. ¿Cómo, por qué?

El hecho conmocionó a la región entera. La diputada de la región, Javiere Morales hizo un balance preocupante. Sumado a las denuncias de prácticas en el Centro de

Salud Familiar (Cesfam) Juan Damianovic de Punta Arenas, este caso genera que “como región están consternados y consternadas. Necesitamos una explicación y que se hagan valer las responsabilidades que correspondan”.

“Llevamos años tratando de fortalecer la salud pública en la Región de Magallanes. Se firmó un convenio de programación con muchos recursos para mejorar tanto la infraestructura de nuestra región como también para atraer la llegada de diversos especialistas, pero si no solucionamos estos problemas de gestión, como lo ocurrido en el Cesfam y como este caso terrible en Puerto Natales, la verdad que todo, todo esfuerzos, no sirven de mucho”, advirtió la parlamentaria.

Más cerca, la concejala de Puerto Natales, Verónica Pérez Magdalenta calificó que “los derechos de un mujer fueron vulnerados”. “El

dolor y la impotencia frente a esta negligencia han levantado la voz de la comunidad, quienes se han manifestado activamente a través de redes sociales. Como mujer, madre y concejala, siento tristeza y ofrezco todo el apoyo que la familia necesite en este difícil momento”.

Explicación oficial

La mañana del mismo viernes, desde el hospital emitieron un comunicado en el que aseguraron que una vez conocido el hecho (“lamentable”, señalaron) se “priorizó saber y garantizar el bienestar y la continuidad en la atención de la madre y el recién nacido”.

Ricardo Moya, el director del recinto de salud, entregó más detalles: la madre había llegado la noche del miércoles y por razones que se investigan (criterios médicos), fue dada de alta. Dos horas más tarde, ya en la madrugada del jueves,

volvió a la urgencia. O lo intentó. “No alcanzó a ingresar a la Urgencia; fue afuera de ésta que concurrió el personal y se produjo la atención”.

En óptimas condiciones

Junto con lamentar el hecho, Moya aseguró que tanto la madre como el recién nacido se encuentran en óptimas condiciones en el recinto hospitalario. Además, ambos estarían siendo apoyados, no solo física, sino que emocionalmente también. Cuando la madre determine conveniente, podrá recibir a una psicóloga y un trabajador social, para apoyarla en todo sentido. A ello se sumó una auditoría clínica, de acuerdo con lo que versa el comunicado, “con el objetivo de revisar el proceso de atención de acuerdo a las normativas y protocolos vigentes”.

Hacia el final del mismo documento, llamaron a la comunidad a “evitar acciones que revictimicen a las perso-



CAPTURADO POR PAVILLA

Fue afuera de la Urgencia del Hospital que la madre dio a luz.

nas involucradas”, pues ello también podría “afectar el rol de servicio que cumplen nuestras y nuestros funcionarios”.

“Como institución, sentimos profundamente lo ocurrido, nos comprometemos a efectuar las mejoras necesarias”.